



Deutscher Harmonika Verband e.V. Hugo-Herrmann-Str. 24 D-78647 Trossingen

Hanauer Harm.-Club e.V. Kehl-Kork  
Frau Sylvia Nguyen  
1. Vorsitzende(r)  
Luisenstr. 14  
77694 Kehl Kehl

**Johannes Wollasch-Demandt**  
Geschäftsführer

T +49 7425 95992-22  
F +49 7425 95992-90  
info@dhv-ev.de  
www.dhv-ev.de

**Deutscher Harmonika-  
Verband e. V.**  
Hugo-Herrmann-Str. 24  
D – 78647 Trossingen

Präsident | Jochen Haußmann, MdL  
haussmann@dhv-ev.de  
Trossingen, 14.11.2025  
6A090A006

## 2026 Jahr des Akkordeons

Sehr geehrte Frau Nguyen,

2026 wird ein besonderes Jahr für uns alle: Das Akkordeon wird „Instrument des Jahres“. Offiziell wird diese Entscheidung Ende November durch die Landesmusikräte bekannt gegeben. Wir möchten Sie jedoch bereits jetzt intern darüber informieren, da sich daraus viele Chancen für unsere Orchesterlandschaft ergeben.

Das „Jahr des Akkordeons“ bietet uns die Möglichkeit, unser Instrument stärker in die Öffentlichkeit zu bringen und mehr Aufmerksamkeit in den Medien zu erreichen. Die nächste Ausgabe der „Harmonika International“ widmet sich daher ausführlich diesem Thema und stellt Ideen vor, wie Orchester die Aktion für sich nutzen können.

Gerne möchten wir in der Zeitschrift außergewöhnliche oder besonders kreative Projekte der Orchester, die unter dem Motto „Jahr des Akkordeons“ stattfinden, vorstellen. Unsere Redaktion plant ab Ausgabe 04/2025 damit zu beginnen und in allen vier Ausgaben des Jahres 2026 Interviews mit Orchesterleitenden zu veröffentlichen. Wenn Sie für das „Jahr des Akkordeons“ bereits besondere oder kreative Aktionen planen, freuen wir uns über eine kurze Rückmeldung. Bitte senden Sie uns bis 23. November 2025 den Namen und die Kontaktdaten (E-Mail und Telefon) Ihrer Ansprechpartnerin oder Ihres Ansprechpartners an [<mailto:medien@dhv-ev.de>](mailto:medien@dhv-ev.de).

Weitere Einsendungen für das Jahr 2026 sind laufend möglich - spätestens bis 10. November 2026 für die vierte Ausgabe 2026. Unsere Redaktion setzt sich anschließend mit Ihnen für ein Interview in Verbindung. Sollten sehr viele Projekte zum selben Zeitpunkt eingehen, kann es sein, dass wir die Berichte auf mehrere Ausgaben verteilen müssen. Wir bitten hierfür um Verständnis.

Wie gewohnt können Sie auch weiterhin eigene Berichte direkt in den Veranstaltungsteil der „Harmonika International“ einstellen.

Das offizielle Logo zum Instrument des Jahres finden Sie bereits jetzt in verschiedenen Varianten in unserem Download-Center unter [www.dhv-ev.de/service/download-center](http://www.dhv-ev.de/service/download-center) <<http://www.dhv-ev.de/service/download-center>>.

Falls es in Ihrem Orchester Probleme mit dem Zugang zur Online-Ausgabe der „Harmonika International“ gibt, melden Sie sich gerne bei uns. Vor Erscheinen der nächsten Ausgabe senden wir außerdem allen noch nicht registrierten Vereinen und Orchestern die Zugangsdaten erneut zu.

Wir freuen uns auf Ihre Projekte und darauf, gemeinsam das Akkordeon im Jahr 2026 besonders sichtbar zu machen.

Mit musikalischen Grüßen  
Ihr Deutscher Harmonika-Verband e.V.

Johannes Wollasch  
Geschäftsführung

P.S.

Bedingt durch die Ausübung mehrerer Funktionen und in verschiedenen Vereinen können Sie diese E-Mail mehrfach erhalten.

Sollte sich an Ihrer Funktions was geändert haben, teilen Sie uns das bitte mit. Nur so können wir den Datenbestand aktuell halten.